



## ELECTION PORTANT RENOUVELLEMENT DU CONSEIL REGIONAL DE L'ORDRE DES ARCHITECTES DE CORSE

**1<sup>er</sup> TOUR : le 15 septembre 2010**

**2<sup>ème</sup> TOUR : le 21 octobre 2010 (le cas échéant)**

Le conseil régional est élu pour six ans et est renouvelé par moitié tous les trois ans.

Pour le conseil régional de l'ordre des architectes de CORSE composé de 12 membres, **6 sièges** sont à pourvoir.

**Conseillers non sortants :** Paul CANET, Vincent KAYSER-MILLELIRI, Stéphane LUCCHINI, Paul MILON, Jean-Stéphane SILVY et Jean-Louis VANNUCCI.

**Démissionnaire rééligible :** Carole ALLAIS

**Conseillers sortants non rééligibles :** Philippe BACHELEZ, Michèle BARBE et Alain MARCHETTI.

### Sommaire des candidatures

<b>Les candidatures individuelles classées par ordre d'arrivée</b>	<b>3</b>
1) Paul FRANCESCHI	3
2) Jean-Luc SIMONETTI-MALASPINA	4
3) Michèle MARIOTTI-MORAZZANI	5
4) Xavier LUCCIONI	6
5) Pierre-Henri LORENZI	8
6) Claude SARAÏS	9
7) Hugues ROLLAND	10
8) Marie STRANDBERG	12
9) Aurélie BROQUET-GUELF	13
10) Eric GUELF	14



## Les candidatures individuelles classées par ordre d'arrivée

### 1) **Paul FRANCESCHI**

Architecte DPLG  
29 ans

20000 AJACCIO

## 2) **Jean-Luc SIMONETTI-MALASPINA**

Architecte DESA  
57 ans

20600 BASTIA

Directeur CAUE Haute Corse

### **3) Michèle MARIOTTI-MORAZZANI**

Architecte DPLG  
29 ans

20200 VILLE DI PIETRABUGNO

Mastère des Disciplines de management de l'habitat, de l'urbanisme et de la politique de la ville

#### **4) Xavier LUCCIONI**

Architecte DPLG  
71 ans

20251 PIEDICORTE DI GAGGIO

Maître de conférences Université de Paris 8  
Chargé de cours Université de Corse

Vice Président de la Maison de l'Architecture Corse

**xavier luccioni**  
architecte d.p.l.g.  
Vice-président de la Maison de l'Architecture-Corse  
20251 PIEDICORTE-DI-GAGGIO  
06.64.20.53.93 / 09.61.37.13.74  
em : [xavier.luccioni@orange.fr](mailto:xavier.luccioni@orange.fr)

## **PROFESSION DE FOI**

Et si nous décidions, nous autres architectes, d'oeuvrer afin d'accorder à la Corse une architecture d'exception, voulue en symbiose avec une nature et des sites qui lui accordent son renom, mais dont trop de concepteurs n'ont pas toujours reconnu la formidable acuité. Bref, à nous d'accréditer la formation d'un laboratoire d'idées et d'encourager toute tentative qui soit autre que le pastiche néo-provençal, lequel dénatura notre identité : si nous sommes Corses et aimons ce pays, alors il est grand temps de promouvoir un langage architectural rendu identitaire à partir de termes contemporains et autochtones trop longtemps négligés.

Serait-ce là une profession de foi indépendantiste ? Soyons sérieux ; l'architecture ne saurait s'enfermer derrière quelque frontière que ce soit, hormis celle qui récuse la médiocrité.

Chers confrères que puis-je faire pour nous tous ? Je donnerais comme un « vieux », ce que j'ai trouvé sur mon chemin : l'acte d'architecture est toujours transmission, sauf s'il s'agit de larcins de coquins ; il se trouve que, revenu à la pratique libérale, j'ai auparavant enseigné l'architecture durant trois décennies à l'Université, collaboré à des revues telles que « Architecture d'Aujourd'hui », « Archi-Cree » et au Magazine du Moniteur, réalisé plusieurs films documentaires avec FR3, animé durant 5 années une chronique radiophonique intitulée « d'Architectures en paysages », etc ... La communication m'intéresse et je profite de l'occasion qui m'est accordée pour applaudir le document ARCHICASA que vient de promouvoir notre consœur Michèle Barbé. C'est dire que ma candidature ne prétend aucunement renier ce que notre Ordre sut développer au cours de son exercice passé mais, tout au contraire, s'inscrire dans la continuité d'une entreprise dont je crois avoir souligné l'importance dans le premier paragraphe du présent texte d'intention. A bientôt, amis.

Xavier Luccioni

## 5) **Pierre-Henri LORENZI**

Architecte DPLG  
60 ans

20000 AJACCIO

**6) Claude SARAÏS**

Architecte DPLG  
29 ans

20144 SAINTE LUCIE DE PORTO-VECCHIO

## 7) **Hugues ROLLAND**

Architecte ENSAIS

43 ans

20000 AJACCIO

A la voix qu'on sonne tous les trois ans - la vôtre - pour (re)donner du son et du sens à notre métier, ELEMENTAIRES vous propose de devenir une *voyelle*. i.e. Donner de la voix – sa voix – à fin qu'elle soit entendue au sein de l'instance ordinale à travers la voix singulière de la liste ELEMENTAIRES, porteur pluriel d'un programme fondé sur une approche notamment locale ; et au-delà, de s'associer dans le temps à une réflexion globale sur les fondamentaux de la pratique architecturale en Corse au XXI<sup>ème</sup> siècle.

Pour ce faire une campagne sera menée – et bien au-delà des échéances électorales, avec ou sans mandat ordinal à la clef. Associer cet observatoire ELEMENTAIRES à l'Ordre en élisant une représentation de cette liste, c'est lui donner une reconnaissance publique et auprès des institutions sans lui ôter de son indépendance ni la cantonner ou la condamner au Contre Ordre. L'esprit ELEMENTAIRES est de donner de son temps pour tirer la pratique architecturale insulaire vers le haut, de redonner de la présence à la profession toujours plus grignotée, d'en redémocratiser l'accès aux missions publiques, d'en améliorer l'interface locale pour la qualité de l'environnement de l'île et le développement de son économie, d'en reconnaître les accomplissements, d'en construire la pratique dans une résonance retrouvée avec son lieu d'action et ses habitants qui en sont les premiers récipiendaires . Poétiser notre gagne-pain ! Lui redonner de l'**autorité** au sens premier du terme.

<b>O</b> rientations	Une bonne architecture est nécessairement bioclimatique
<b>E</b> lémentaires	L'architecture est d'abord une question de construction de l'espace
pour l' <b>A</b> rchitecture	Maîtresse des Arts et l'archi-tecte chef des constructeurs
& l' <b>U</b> rbanisme	Au centre des contingences sociales, sociétales et économiques
<b>I</b> nsulaires	Une île-ville en devenir qui a droit de Cité en toute contemporanéité

Après des années de désaffectation faute de voir dans le mandat ordinal autre chose qu'un tremplin de réussite ou de sa confirmation, une fonction honorifique de prestige, de la notoriété à frais calculés et promesse de distribution de miettes, **ELEMENTAIRES** répond à des nouvelles aspirations et d'implications éthiques. Réactiver et redéfinir le rôle de l'Ordre, le bon usage de ses fonds, la déontologie des membres de son bureau, l'engagement dans leur charge pendant leur mandat. L'action du bureau et de ses membres au premier rang de son Président doit s'abstenir de toute situation de conflits d'intérêts pendant la mandature; avérés ou non, les soupçons de prévarication, de collusion ou de coercition n'auront plus lieu d'être. Tous les résultats de concours dans lequel un membre du bureau aura siégé à ce titre feront l'objet d'une circulaire où le choix du juré de l'Ordre sera motivé. Les dépenses ordinales – voyages, vernissages etc – feront l'objet chaque année d'une communication comptable détaillée et motivée. Les choix seront effectués pour l'intérêt de l'Ordre Régional en particulier, sa visibilité auprès du public local et pour une lisibilité de son action , sur la valeur justifiée des démarches toutes orientées à former et informer le public et les acteurs (édiles, décisionnaires ...) afin que ceux-ci puissent mieux appréhender notre contribution et notre champ de compétences.

Apolitique, non encarté, géopoète de la *polis* et du paysage social et spatial, voix singulière active à la défense de notre charge et à la noblesse de notre mission, je m'engage le temps d'une mandature à donner de mon temps pour l'intérêt commun, à prendre les risques personnels pour que vive une réelle liberté d'expression inconditionnelle et inconditionnée à des tractations, des services de toute nature, des renvois d'ascenseurs, des menaces de censeurs. L'Ordre n'appartient à personne. Tous nous payons également une même cotisation. Vous toutes et tous qui souhaitez faire entendre votre voix pour une pratique plus juste et égalitaire, pour changer l'ordre des choses, et rendre effectif des politiques annoncées en hauts lieux (Grenelle) et inapplicables en l'état des règlements, votez ELEMENTAIRES et devenez une voyelle à part entière dans le concert des consonnes aux partitions monocordes. Malgré les sollicitations, désirant n'entraîner personne dans le maelstroem des représailles, je m'installe dans une candidature singulière, à vous de me suivre dans l'isoloir pour une représentativité pragmatique et poétique à la fois. **Majorité intègre et silencieuse donne de la voix !**

**8) Marie STRANDBERG**

Architecte DESA  
59 ans

20137 PORTO-VECCHIO

Diplôme Ecologie Humaine

**9) Aurélie BROQUET-GUELFY**

Architecte DPLG  
31 ans

20090 AJACCIO

**10) Eric GUELF**

Architecte DPLG  
41 ans

20090 AJACCIO

Ingénieur chargé de mission



### Proclamation des élus et notification des résultats

Sont proclamés élus au premier tour du scrutin, dans l'ordre déterminé par le nombre de voix qu'ils ont obtenues, les candidats ayant réuni un nombre de suffrages correspondant à la **majorité absolue des suffrages exprimés**.

- Les bulletins blancs ne font pas partie des suffrages exprimés.
- En cas d'égalité des suffrages le plus âgé est élu.

Le résultat du vote est affiché au siège du conseil régional.

### Eventualité d'un second tour le 21 octobre 2010

Dans l'hypothèse d'un second tour, les électeurs recevront de nouveau par courrier, leurs identifiants et mots de passe ainsi que le résultat du premier tour, le ou les noms des conseillers élus le cas échéant et le nombre de sièges restant à pourvoir au second tour.